

Einladung zur Veranstaltung

Liebe Mitglieder der Dresdner Juristischen Gesellschaft,
sehr geehrte Damen und Herren,

wir laden Sie herzlich zur kommenden Veranstaltung der Dresdner Juristischen Gesellschaft

am Dienstag, den 30. September 2025 um 18.30 Uhr

**im Festsaal des Hauses der Kirche – Dreikönigskirche Dresden,
Hauptstraße 23, 01097 Dresden**

ein.

Frau Juliana Talg, wissenschaftliche Mitarbeiterin beim Verfassungsblog,
wird zum Thema

Resilienz der deutschen Justiz

zu uns sprechen und mit uns diskutieren.

Frau Talg ist wissenschaftliche Mitarbeiterin im sogenannten Justiz-Projekt des Verfassungsblogs. Sie hat in München und in Paris Rechtswissenschaften studiert. Das *Justiz-Projekt* ist ein rechtswissenschaftliches Forschungsprojekt, das im Anschluss an das *Thüringen-Projekt* die Resilienz von Demokratie und Rechtsstaatlichkeit untersucht. Im Rahmen des *Thüringen-Projekts* haben Mitarbeiter des Verfassungsblogs in 2023 und 2024 untersucht, welche pro forma legalen Spielräume autoritär-populistisch ausgerichteten Parteien in Thüringen auf Landesebene zu Gebote stehen würden, um staatliche Macht in Parlament und Regierung zum Schaden der Demokratie einzusetzen. Gleichzeitig wurden denkbare (verfassungs-) rechtliche Schutzmechanismen betrachtet. Seit dem Abschluss des *Thüringen-Projekts* untersuchen und prüfen die wissenschaftlichen Mitarbeiter des Verfassungsblogs die Verwundbarkeit sowie die Resilienz der Justiz auf Bundes- und Landesebene. Die betreffenden Recherchen berücksichtigen die Erfahrungen mehrerer uns benachbarter Länder, die illustrieren, dass die Justiz autoritär gesinnten Populisten sowohl als Hindernis im Wege stehen

Dresdner Juristische Gesellschaft

als auch als wertvolles Machtinstrument dienen kann. Salopp gesprochen: Wie lässt sich Sand ins Getriebe der Justiz streuen? Welche Schwachstellen bieten Regelungsspielräume in den Bereichen der Gerichtsorganisation und des Gerichtspersonals? Und: Wie resilient sind unsere Verfassungsgerichte auf Bundes- und Landesebene? Diesen und weiteren hochaktuellen Fragen wird Frau Talg in ihrem Vortrag für uns nachgehen.

Auch diesmal laden wir alle Teilnehmer unserer Veranstaltung im Anschluss an den Vortrag und die Diskussion mit unserem Referenten zu einem geselligen Stehempfang mit einem kleinen Imbiss ein.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr

Dr. Wolfgang Kau

Vorsitzender

Anmeldung zur Veranstaltung

Rückantwort bitte bis zum 20.09.2025
per Post, Fax oder E-Mail

Fax 0351-3177 8841
hartung@kauvonbargen.de

Dresdener Juristische Gesellschaft e. V.
c/o Rechtsanwalt Dr. Wolfgang Kau
Justinenstraße 2
01309 Dresden

An der Veranstaltung

am Dienstag, den 30. September 2025 um 18.30 Uhr

im Haus der Kirche – Dreikönigskirche, Hauptstraße 23, 01097 Dresden

nehme ich teil:

allein

in Begleitung von _____ Person(en)

(bitte Namensnennung in Druckschrift):

Absender

Name in Druckschrift

Stempel & Unterschrift